

Herrn
Oberbürgermeister
Dieter Reiter
Rathaus
80331 München

Stadtrat Richard Quaas
Stadtrat Marian Offman

ANTRAG

15.10.2014

Freiwillige Unterbringung von Flüchtlingen in Privatquartieren

Der Stadtrat möge beschließen:

Der Oberbürgermeister wird gebeten, sich über den Städtetag für eine schnelle gesetzliche Änderung einzusetzen, die es ermöglicht, Flüchtlinge nicht nur in Sammelunterkünften, sondern auch in Privatunterkünften unterzubringen.

Begründung:

Die Unterbringung von Flüchtlingen, die zurzeit in großer Zahl aus den Krisengebieten in Osteuropa, dem Nahen Osten und Afrika nach Deutschland kommen, bereitet den zuständigen Behörden große Probleme, weil es an geeigneten Unterkünften und an der Betreuung fehlt. Das betrifft auch München in einem relativ erheblichen Umfang.

Nun gibt es viele Bürger, die sich für eine menschenwürdige Unterbringung und Betreuung der Flüchtlinge in unserem Land einsetzen, die auch bereit wären, in ihren Häusern und Wohnungen Flüchtlinge aufzunehmen und zu betreuen. Leider lässt es die gesetzliche Lage derzeit nicht zu, dass Flüchtlinge im Aufnahmestatus außerhalb von Sammelunterkünften untergebracht werden. Nach dem 2. Weltkrieg hat unser Land und auch Bayern Millionen von - zwar überwiegend deutschen - Flüchtlingen aus dem deutschen Osten und aus ganz Süd-Ost-Europa aufgenommen und in hervorragender Weise integriert. Damals wurden die geflüchteten Menschen von den Behörden auch in Privathaushalte eingewiesen, was mit Sicherheit für beide Seiten nicht angenehm war, dennoch konnte das enorme Unterkunftsproblem so, ergänzt durch die Flüchtlingslager, gelöst werden.

Heute ist so etwas natürlich nur auf freiwilliger Basis möglich. Aber warum lässt sich nicht aus der eigenen Geschichte lernen, wie man entwurzelten Menschen wieder ein angemessenes Dach über dem Kopf bieten und sie auf diese Weise auch einfacher in die Gesellschaft integrieren kann. Bei einem entsprechenden Aufruf würden sich sicher viele Bürgerinnen und Bürger bereit erklären, Flüchtlinge vorübergehend in ihren Wohnungen und Häusern aufzunehmen und sie für eine Übergangszeit auch zu betreuen.

Richard Quaas, Stadtrat

Marian Offman, Stadtrat